

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25

Año XXXIV.-Número 9.553

Segovia.-Sábado 1 de Septiembre de 1934

Correspondencia: Apartado número 11

PALABRAS DEL MOMENTO

LA FORMACION

La palabra está en moda. Tiene hoy un sentido político, más que estrictamente moral. Se limita casi exclusivamente a operar sobre el alma del niño y del adolescente con fines políticos. La utilizan los partidos extremeños de izquierda y de derecha preparando a la juventud para la conquista del Estado. No se trata de otra cosa sino de una gran empresa que recorre la esfera del decálogo y el círculo familiar, para verificar el apoderamiento del hombre. La formación del niño y del adolescente se está haciendo en una gran obra de estrategia civil, que las organizaciones políticas de los presentes tiempos llevan a cabo, sin duda más avisadas que los hombres políticos de la democracia. Se trata de abreviar el período de la infancia y el de la juventud para utilizar al individuo en las empresas políticas. Pero se observa que por parte de ciertos elementos, la gestión social de la infancia va dirigida contra el vínculo familiar, desintegrándole, mediante la negación de la facultad de los padres a regir la institución citada, a revelar por la conservación del vínculo, por la templanza en las costumbres, por el respeto al poder «legítimo» en cuanto este carácter sea considerado por la voluntad popular. No les importa saber que la institución familiar, en sí misma, no es monárquica, ni republicana, ni anarquista, ni liberal, ni conservadora. El hogar español no se ha encendido ahora en la lucha política. En estos instantes es cuando se advierte al adolescente que asiste a las aulas, o al trabajo manual, se siente agitado por el calor de la lucha, y esto es porque las banderías que se agitan en la política del país, han penetrado en la santidad del hogar para arrebatar al niño y utilizarle como carne de cañón para el combate, labrando la desgracia en la mayoría de los casos, porque le alejan de la serenidad de su estudio y de su trabajo, debilitan el vínculo familiar, hacen de aquél admirador de sí mismo, sin facultad para discernir que, en la mayoría de los casos, no es otra que carne de cañón, que algunas organizaciones utilizan para las avanzadas de la línea de combate. Hay ya fascistas de izquierda y de derecha. Estos saludan levantando el brazo diestro con la extensión como fórmula de salud y de afirmación; los jóvenes de extremas izquierdas elevan el brazo con el puño cerrado en señal de firmeza. Todas las trazas de la acción que contemplamos, son de que el individuo está incurriendo en enorme delincuencia política, porque sobre un indebidamente una sugestión, sobrepone el temperamento a la racional presunción a la realidad, la violencia de unas clases determinadas al oficio, el temperamento, la cultura o la edad, a la armonía social que ha hecho grandes a los pueblos según lo demuestra la experiencia de muchos siglos.

En el calor de esta lucha se abrasarán muchas conveniencias públicas, y sus esencias inmortales se asegurarán una vivificadora reincorporación a la vida universal.

R. C. de R.

EN EL AYUNTAMIENTO

En la sesión de ayer volvieron a ocupar los puestos los concejales de derecha

El señor Guajardo habló en nombre de los restantes compañeros

El día viernes, en segunda convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Presidió el alcalde, señor Muñoz, y asistieron los concejales señores Sáez, Herreguera, Guajardo, Combarros, Ríos, Fernández, Riesco, Cervantes y Olalla.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

El señor Guajardo

habló de entrar en el «Orden del día» el señor Guajardo, en nombre de los restantes compañeros que no asistieron a esta sesión municipal, explicando los motivos que tuvieron para adoptar esta actitud. En primer lugar quiere decir que no existe, ni ha existido, armonía entre ellos y sus compañeros en el asunto batallero del agua.

En el asunto de identificación de los terrenos que nos pertenecen, no ha habido algo que nos justifique nuestra actitud. No desconocemos a los señores concejales que nosotros hemos venido aquí en nombre de una mayoría de derechos. Sus órganos de gobierno hicieron después una campaña crítica, y creyéndonos desasistidos adoptamos la actitud de todos nosotros.

¿Por qué volvemos ahora? Porque sabemos que la solución al problema municipal planteado podría ser cosa que se resolviera en pocas horas, y no siendo así, nosotros, conscientes de nuestro deber, debemos volver a ocuparnos de las tareas municipales, máxime cuando se acercan momentos difíciles para el Ayuntamiento, como son, en estos momentos, el de la confección de presupuestos.

Los señores Muñoz, Riesco y Gar-

sentada por el señor García Combarros relativa a que el Ayuntamiento tomase a su cargo un día de la novena a la Virgen de la Fuencisla.

El señor Riesco explica el alcance del informe, que se debe a imperativo de la ley.

Y el Ayuntamiento acuerda darse por enterado, ya que no es posible, según los preceptos legales, entablar debate en este asunto.

Ruegos y preguntas

El señor Sáez pide que se revise el tendido de la línea eléctrica del barrio de San Lorenzo y que se hagan gestiones para que se compense el tranvía de Segovia a Valladolid, que se ha suprimido.

El señor García Combarros habla del peligro de hundimiento que hay en las proximidades del arco de Santiago.

El señor Fernández pide que no se continúe arrojando escombros en las proximidades del arco de Santiago.

Y, por último, los señores Riesco y Guajardo proponen adiciones al reciente bando que, sobre limpieza, ha publicado la Alcaldía.

Estado de fondos

Termina la sesión con la lectura del estado de fondos, que acusa una existencia de 24.184,16 pesetas.

YO HE SOÑADO CON SEGOVIA...

Yo he soñado con Segovia, bajo una niebla de copos blancos, que dejaban brisas impregnadas de heliotropos.

El Alcazar legendario mandaba sus mil guamos, a bailar danzas diabólicas a sus parques misteriosos.

¿Cómo llora el Pinarillo en la noche su abandono, bajo las copas quiméricas de sus cambiantes verdosos!

Las judías sefaraitas que duermen junto a sus troncos, dejan a la media noche los sepulcros silenciosos...

Yo las he visto salir; traían vida en los ojos flotantes las negras trenzas sobre trajes vaporosos.

Y entre los arcos de piedra del Acueducto orgulloso, las silfides blancas bailan con su ritmo cadencioso.

Yo he soñado con Segovia... Bajo una niebla de oro el Párral se estremera cubierto de hojas de otoño.

Zamarramala, adornada, con su murmullo sonoro arrulla a sus alcaldesas que ríen como un tesoro.

En el Salón hay suspiros y cuántos besos armónicos guardados en las orillas de los labios de cien novios!

El viento rumia leyendas... Juan Bravo se queda solo subido en el pedestal con sus ideales locos.

¿Como soñé con Segovia bañada en líricos tonos bajo una lluvia de estrellas con perfumes melancólicos...!

ALFONSA DE LA TORRE

Del Gobierno civil

En el Gobierno civil nos manifestaron a mediados de que el gobernador señor San Román, haciendo uso de la licencia concedida por el subsecretario de la Gobernación, ha comenzado a disfrutar permiso hoy. Durante su ausencia se hará cargo del mando de la provincia el secretario del Gobierno don Lorenzo Fernández de la Somera.

Corresponderán en la convocatoria de ingreso en las Academias militares 28 plazas a Artillería y 44 a Ingenieros

En la convocatoria de ingreso en las Academias militares que publicó «El Diario de la Guerra», y de la que dimos cuenta en nuestro número de ayer, corresponderán 28 plazas a Artillería y 44 a Ingenieros.

En el examen de francés se traducirá al español un trozo facilitado en francés.

Las instancias se admitirán en el Estado Mayor Central (ministerio de la Guerra. Sección de Doctrina y Enseñanza militar), hasta las catorce horas del día 15 de Octubre próximo, a partir del 15 de Septiembre.

HACIENDO JUSTICIA

EL SR. DEL RÍO PONE DIGNO COLOFÓN A SU BRILLANTE HISTORIA DE MINISTRO

Hace ya cerca de un año que los campesinos abrieron su pecho a la esperanza ante la aparición de un nuevo ministro, arrogante en sus declaraciones, decidido a realizar su programa de redención del agro, generosamente dispuesto a trocar la cómoda postura de ver pasar los acontecimientos por otra más en consonancia con las inquietudes captadas en el campo irredento.

Aludimos a don Cirilo del Río. Ningún ministro de la República ha sabido como él llevar la esperanza a los medios agrícolas y emplazar a sus habitantes para un futuro próximo de equilibrio de su economía.

Ganó el señor Del Río la batalla a los elementos interesados en continuar las importaciones de trigo que, si produjeron pingües ganancias a determinados intereses, condenaron a un agudo desequilibrio al mercado nacional, repercutiendo inmediatamente y de forma duradera en la economía agrícola. Fue el primer éxito del actual ministro de Agricultura, que produjo un movimiento instintivo de reacción entre los labradores. Se abrieron nuevos horizontes...

Puede decirse que el campo abrió un crédito de confianza a los hombres de la República, crédito que había de traducirse en un «cheque» en blanco al aparecer en la «Gaceta» los Decretos sobre regulación del mercado triguero, tasas y concesión de préstamos por mediación de la Banca privada.

La tarea de salvar la agricultura nacional estaba en marcha bajo los mejores auspicios.

Los cultivadores españoles se han convertido en una masa disciplinada, bajo el mando del ministro de Agricultura. Este, en un gesto original, plerótico de simpática arrogancia y de sentido práctico, supo contener momentáneamente el derrumbamiento de la economía agrícola, con sus órdenes, sus advertencias y sus previsiones. Día por día seguía con asiduidad creciente la actitud del ministro, pero últimamente reinaba en los medios rurales un tremendo desconcierto. Ahí estaban los Decretos, incumplidos. El mercado cerealista, paralizado. Las tasas, burladas impunemente. La Banca privada, por razones desconocidas oficialmente, negándose a conceder préstamos en la forma señalada por el Decreto correspondiente.

La situación no podía ser más angustiosa. El ministro de

Agricultura, convertido indirectamente en guión de la población agrícola, no rectificaba sus disposiciones, consecuentes con su programa. Pero esas disposiciones no se cumplían.

Por fortuna, aunque un poco tarde, pero con tiempo aún para contener el desastre, el señor Del Río vuelve por los fueros de la justicia y de la legalidad. Bien se ve que se halla dispuesto a hacer observar, en toda su integridad, las disposiciones dictadas en orden al problema agrícola. Falta ahora que los labradores secunden ese generoso proceder.

Insistimos en el concepto: Nada ni nadie será capaz de normalizar el mercado interior cerealista, si en los medios rurales no encuentran ayuda eficaz los que acometan tal obra. Puede servir de ejemplo lo ocurrido en la provincia de Valencia, en la cual venían pagando el trigo a cuarenta pesetas el quintal métrico, con inexplicable tolerancia de los agricultores, pues mientras elevan energías protestas en mítines y reuniones, se someten sin condiciones a la codicia de unos cuantos especuladores que vulneran las tasas del trigo para luego hacerlas respetar cuando consideren llegada la hora favorable de verificar la «reventa».

¿Podrá ocurrir esto en lo sucesivo? Si tal sucede, no habrá que culpar al ministro de Agricultura.

En otro lugar de este número publicamos la nota sobre incrementación en cincuenta millones de pesetas el Servicio Nacional de Crédito Agrícola para la concesión de préstamos. Aunque esta suma no la consideramos suficiente para salvar la situación, estimamos que constituye un noble esfuerzo del Gobierno, que nos complacemos en destacar.

Con esa incrementación de fondo crediticio, pueden desenvolverse momentáneamente los agricultores, dando tiempo a que las negociaciones con la Banca privada, iniciadas por el Gobierno, desemboquen en un resultado favorable a la concesión de préstamos en gran escala.

¡Lástima que a todo lo que dejamos apuntado no podamos añadir la noticia de haber quedado solucionado el enojoso y deprimente asunto de la entrada de trigos y harinas en Cataluña Confiamos, sin embargo, en que será cosa de días su resolución. La dignidad del Gobierno y de los españoles lo exige.

Serán excluidos del concurso los aspirantes que no tengan completamente legalizados los expedientes ocho días antes de la primera prueba.

¿Qué palidita está usted!

—¿Le pasa algo, señorita?
—La falta de ejercicio no me sienta muy bien y me produce unos dolores muy molestos.

—Si lo que tiene usted son hemorroides, consulte a mi padre. Dice que un producto llamado «Postersan» alivia y cura radicalmente esa dolencia.

Ungüento, pesetas 4,75.-Supositorios, pesetas 6,00.
De venta en todas las farmacias.

Un teniente de Infantería abofetea al señor Galarza

El origen del incidente

Zamora, 1.—A la salida de un cinematógrafo de esta capital se registró anoche un incidente que está siendo muy comentado.

En la mañana de ayer, el ex diputado don Angel Galarza debía actuar como defensor en un Consejo de guerra que iba a verse en el cuartel del regimiento de Infantería número 35. Contraviniendo las órdenes dictadas sobre el particular, Galarza pasó ante el centinela sin oír las indicaciones que el soldado le hacía para que acreditara su personalidad. El centinela comunicó lo ocurrido al teniente jefe de la guardia, y éste, acompañado de cuatro soldados, detuvieron a Galarza muy cerca de la sala de Justicia, conduciéndole a la calle, ya que, para entrar en el cuartel, al igual que todas las demás personas, necesitaba acreditar su personalidad o ir acompañado de un jefe del Ejército. Galarza se negó a solicitar permiso alguno y esperó a que llegara a la puerta del cuartel un comandante, con quien, según parece, entró de nuevo al cuartel.

Anoche salía del cine Galarza, acompañado de unos amigos. En otro grupo iba el teniente que ayer estaba de guardia. Este, molesto por un comentario jocoso del periódico socialista que se publica en Zamora, se dirigió a Galarza, y, después de cruzar con él algunas palabras, le abofeteó repetidamente, haciéndole sangrar por las narices y un labio. Se arremolinó la gente, y los contendientes fueron separados.

Resultó lesionado en una mano un guardia de Seguridad al coger por el corte su sable que, al parecer, Galarza intentó sacarle para repeler la agresión. Galarza fué asistido en la Casa de Socorro, de una contusión en la nariz y de una pequeña lesión en el labio inferior.

Algunos elementos socialistas pretendieron organizar una manifestación, y en grupos comentaban, con pasión, el suceso. Fueron disueltos por la fuerza pública.

El teniente, don Marcial Cavilla, se trasladó, acompañado de algunos amigos, al cuartel de Infantería.

Del descubrimiento de las células comunistas en Segovia

Dos de los detenidos ingresan en la cárcel

El Juzgado de Instrucción continúa las diligencias derivadas del descubrimiento de las células comunistas en Segovia.

Tenemos noticias de que ayer tarde pasaron a presencia del Juzgado varios jóvenes de aquella significación, a los efectos de declarar en el sumario. Hecho esto, fueron puestos en libertad.

Como resultado de dichas diligencias, el juez de Instrucción ha ordenado el ingreso en la cárcel de los detenidos Alejandro González González y Gabriel Martín Rebollo.

LOS PRÉSTAMOS A LOS AGRICULTORES

Se aumentan en 50 millones las disponibilidades del servicio Nacional de Crédito Agrícola

Madrid, 1.—A última hora de la tarde de ayer, el ministro de Agricultura llamó a los periodistas a su despacho oficial, y les dijo:

—Les voy a entregar a ustedes una nota que tengo un gran interés en que la destaquen porque no se trata de una nota más, sino de un medio de que se vale el ministro de Agricultura para dirigirse a los trigueros españoles con el fin de que tengan absoluta confianza en que el ministerio

¿Qué sucede en Carmona?

Para aquel punto ha salido el gobernador, con fuerzas a sus órdenes

Sevilla, 1.—A las dos de la madrugada llegó a Carmona el gobernador civil, acompañado de varios funcionarios del Gobierno. Poco después llegaron también camiones con guardias de Asalto y fuerzas de la Benemérita.

El gobernador marchó en seguida al Ayuntamiento, y después al cuartel de la Guardia civil, donde a las cuatro de la madrugada está actuando, al parecer, en importantes diligencias relacionadas con el orden público.

De momento se ignoran más detalles.

Desearía representar

aguarrás y resinas. Ventas contado. Agente comercial colegiado, Jerónimo Bayo, 21, Pablo Iglesias, Puente Vallecas, Teléfono 76.566

FERRETERIA BORREGÓN

Líquida, por reformas en el local y a precios de fábrica, todas las camas de madera, hierro y metal

CERVANTES, 35

La dirección del Colegio de Primera Enseñanza "La Fuencisla,"

tiene el honor de comunicar a las familias, cuyos hijos se educan en este Centro, que las clases de Primera Enseñanza empezarán el 15 de Septiembre

San Agustín, 1

Teléfono 338



necesarios para los préstamos y para proteger a los trigueros, que, repito, deben tener confianza en el ministro de Agricultura, que velará en todo momento por el interés de los humildes.

La nota que el señor Del Río entregó a los periodistas dice así:

«El ministro de Agricultura se dirige a los trigueros españoles. Este Ministerio, que viene prestando preferente atención al problema de la regulación del mercado de trigo, considerando de un alto interés nacional la estricta observancia del precio de la tasa en beneficio de los agricultores, tan necesitados hasta ahora de la protección del Poder público, ha recibido por diferentes conductos informes de que en varias regiones la avaricia y el afán de lucro de algunos compradores de trigo, explotando el estado de necesidad del agricultor, han conseguido hacer compras de aquel cereal por bajo de su precio legal, y para salir al paso de estos abusos, aparte de sancionar debidamente las infracciones comprobadas, o que se comprueben, quiere el ministro dirigirse a los agricultores, como lo hace en estas líneas, para rogarles encarecidamente, en defensa de su propio interés, que no se dejen captar por

las demandas de los compradores a precios por bajo de la tasa, en la seguridad de que el Gobierno se preocupa de facilitarles los medios crediticios necesarios para que, reteniendo su trigo, disminuyan las ofertas de venta y se consolide definitivamente el mercado.

A tal fin, en el Consejo de ministros celebrado hoy se acordó, aun antes de que se consuman completamente los cincuenta millones de pesetas adscritos al Servicio Nacional de Crédito Agrícola para la regulación del mercado de trigos, aumentar las disponibilidades de aquel organismo a tales fines en otros cincuenta millones de pesetas.

Además, inmediatamente se darán las disposiciones oportunas para que el servicio de confección de préstamos se lleve a cabo con la celeridad necesaria. Y también se precupará el Gobierno de apartar los obstáculos que se opongan a que tanto la Banca privada como las Cajas de Ahorros incrementen la prestación de sus servicios de créditos a los agricultores, esperando confiadamente en que tales organismos prestarán su colaboración a esta obra, que reputamos altamente patriótica.

Seguro, pues, el ministro de poder facilitar a los agricultores los medios precisos para lograr la valoración de producto tan esencial como el trigo, les hace este público requerimiento para que, teniendo confianza en la actuación ministerial, defiendan su propio interés, acudiendo al crédito y no malvendiendo su trigo cuyo precio oficial es el legítimamente remunerador.»

Los actos, fiestas y excursiones del V Congreso Nacional de Riegos y su Exposición aneja

Todas las provincias de la Cuenca del Duero, León, Zamora, Salamanca, Palencia, Burgos, Soria, Segovia, Avila y Valladolid, estarán brillantemente representadas en la Exposición por los productos de sus fábricas, talleres y explotaciones agrícolas

La Comisión ejecutiva del V Congreso Nacional de Riegos ha incluido ya en el programa otras dos interesantes excursiones que, seguramente complacerán muchísimo a todos los congresistas. Una de ellas, partiendo de Valladolid y cruzando por Peñafiel y Aranda de Duero, tendrá como finalidad primordial la visita detenida a «La Ventosilla», magnífica finca, modelo de explotación agrícola. Su propietario, don Joaquín Velasco, ha ofrecido, con tradicional hospitalidad, toda clase de facilidades, para que la visita resulte agradable y fructífera.

Otra excursión del Congreso tendrá el siguiente itinerario: Valladolid, Castronuño (visita a las obras de construcción de la presa del canal de San José), Toro y Zamora (con un recorrido por sus más interesantes monumentos histórico-artísticos), y finalmente la visita a las grandes obras de los «Saltos del Duero», en el embalse de Ricobayo.

Hay que tener en cuenta también el viaje, ya acordado, a la Escuela de Capataces de Palencia. Vivier de Carrion de los Condes y repoblación forestal, trabajos de corrección en las laderas de Saldaña, pantano de Camporredondo, pantano de Cervera y pantano de la Requejada.

Y aun se completará el programa, en este aspecto, con otras excursiones más breves por la provincia de Valladolid. Todas ellas serán organizadas con el más riguroso cuidado y exactitud.

Se ocupa también la Comisión ejecutiva de cuanto afecta a la recepción y alojamiento de los señores congresistas. A tal efecto se recopilarán de ellos directamente los datos necesarios. Está solicitada autorización para establecer en la estación de Valladolid una oficina de recepción, que atenderá a los congresistas en el momento de su llegada.

Las Compañías ferroviarias concederán billetes especiales para el viaje de congresistas y tarifas reducidas para los envíos de materiales de todas clases con destino a la Exposición aneja al Congreso.

El Congreso Nacional de Riegos, que se celebrará en Valladolid del 23 al 30 de Septiembre próximo, reúne en su programa los mayores

alicientes, que justifican la expectación suscitada en toda España. Pero, además, la Exposición aneja de maquinaria, productos de la tierra y la ganadería, industrias regionales, planes y proyectos de riego, abonos y semillas, etc., será un certamen de extraordinaria brillantez. Así lo garantiza el número y calidad de los expositores, que ha obligado a una ampliación en los locales y terrenos dispuestos.

En el nuevo Hospital Militar del Paseo de Zorrilla y en la Granja Agrícola Oficial—tan espléndidamente cedidos para la Exposición—continúan activamente los preparativos. En el amplio patio central se lleva a cabo, bajo la dirección competente y el generoso concurso del señor Salvadell, director de parques municipales, la instalación y adorno de un hermoso jardín destinado a las fiestas que se celebrarán diariamente, con la actuación de una brillante orquesta y otros alicientes. Quedará establecido un servicio completo de bar y restaurant.

Hay una noticia de singular valor para el éxito del Congreso y para el prestigio de la Cuenca del Duero. Todas las provincias que forman parte de ella—León, Zamora, Salamanca, Palencia, Burgos, Soria, Segovia, Avila y Valladolid—estarán dignamente representadas en la Exposición aneja, ofreciendo en stands adecuados, bajo el Patronato oficial de sus Diputaciones, los productos de fábricas, talleres y explotaciones agrícolas. Algunos representantes de Diputaciones, entre ellos Palencia y Burgos, han visitado los locales de las instalaciones que habrán de efectuarse.

Recogiendo la acertada indicación de varias Diputaciones, la Comisión ejecutiva del Congreso ha acordado convocar en Valladolid hoy sábado, 1 de Septiembre, a las once de la mañana, una reunión de los presidentes o representantes de las nueve Diputaciones provinciales, con el fin de que conozcan directamente los locales y terrenos, pudiéndose poner de acuerdo para conseguir una presentación brillante y acertada. Todas las Diputaciones provinciales han ofrecido

estar presentes en tan interesante reunión.

Las oficinas centrales de la Comisión ejecutiva del V Congreso Nacional de Riegos y su exposición aneja facilitan toda clase de informes y detalles. Están establecidas en el Ayuntamiento de Valladolid (teléfono, 2664).

Para evitar apresuramientos de última hora, se ruega a cuantos deseen figurar como congresistas o expositores envíen rápidamente su inscripción o petición de stands.

EN BILBAO

En la Administración de Correos se comete un escandaloso atraco

Le realizaron dos pistoleros en la persona de un cobrador

Bilbao, 31.—Mediada la tarde circuló la noticia de que en el edificio de Correos se había cometido un atraco.

Después de las seis, en la Brigada Social facilitaron la siguiente referencia del suceso:

«Sobre las trece veinticinco se presentó en la Administración de Correos a recoger el apartado, como de ordinario, Hilario Torrijos, de veinticinco años, casado, natural de Valladolid, que vive en Churrua, 2, piso quinto, ordenanza de la fábrica de barnices de Muñuzuri, situada en San Miguel de Basauri. Seguidamente entraron en el mismo recinto público dos individuos armados de pistolas, los cuales se arrojaron sobre el ordenanza, amordazándole con su propio pañuelo. A continuación le arrebataron la cantidad de 13.500 pesetas en billetes y plata, que la víctima había cobrado en diversos Bancos de la villa. Luego ataron al atracado y lo dejaron tendido en el suelo, dándose seguidamente a la fuga.

En la dependencia donde ocurrió el atraco presta de ordinario servicio de ordenanza; pero en el momento en que ocurría el suceso no había nadie en el mencionado local. La víctima permaneció tendida en tierra hasta que llegó un guardia municipal a recoger otro apartado de correos.

Al prestar declaración, el ordenanza Hilario Lorenzo manifestó ante el jefe de la Brigada Social que los atracadores llevaban el rostro tapado con un pañuelo blanco desde la nariz para abajo, eran jóvenes y vestían trajes oscuros.

Hasta el momento no se tiene ninguna pista de los atracadores.»

Bandidos chinos han hecho descarrilar un tren expreso y asesinaron después a bastantes viejercos

Horrorosos pormenores del hecho
Hsinking, 31.—Los bandidos han hecho descarrilar a medianoche el expreso de Tsinging-Karbin, levantando los carriles cerca del pueblo de Huanchengpac, a consecuencia de lo cual han resultado muertos muchos pasajeros, entre ellos tres profesores de la Universidad de Tokio. El número de heridos se eleva aproximadamente a un centenar.
Cuatro coches del tren han que-

En el entierro del comunista muerto en Madrid se arrojan flores al cementerio desde un avión

En un accidente resultan heridos un capitán y un guardia de Asalto

Madrid, 1.—Poco después de las cinco de la tarde, empezaron a acudir a los alrededores del Depósito de cadáveres del Cementerio del Este, numerosas personas, con propósito de asistir al entierro del comunista muerto el miércoles último, con motivo de los sucesos que se desarrollaron en la calle de Cristóbal Bordini. Pasadas las cinco de la tarde, las personas que se habían reunido en aquellas inmediaciones pasaban de 5.000.

La Dirección general de Seguridad montó en las inmediaciones del Cementerio un servicio de vigilancia. A las seis y media de la tarde se verificó la inhumación del cadáver.

Minutos después de las cinco se recibió en la Dirección general de Seguridad la noticia de que se habían iniciado algunos desórdenes, que en los primeros momentos fueron reprimidos por guardias de Seguridad y de Asalto.

Entre los que se hallaban prestando servicio de vigilancia en los alrededores del cementerio del Este, había un guardia de Asalto, a cuyo cargo estaba una pistola ametralladora. El guardia, al montar el arma, sin duda por el nerviosismo, no tuvo la precaución debida, y se le dispararon tres o cuatro proyectiles. Uno de ellos fué a herirle gravemente en una pierna, al comisario, señor Sánchez Gracia. Otra bala produjo una rozadura a un capitán de Asalto, y por último, el mismo guardia, causante

dado materialmente reducidos a asistencias. Por lo menos 18 viajeros fueron asesinados por descargas cerradas sobre los coches. Los bandidos, entre los gritos de dolor y de espanto de los heridos, alinearon a los viajeros y los despojaron de cuanto llevaban. Despedazaron los cadáveres y les quitaron las alhajas y dinero que llevaban encima, llevándose brazaletes, sortijas y pendientes, para lo cual cortaron los dedos y las orejas.

Los bandidos lograron huir, llevándose 80 pasajeros como prisioneros, entre ellos dos funcionarios civiles japoneses, miembros del Laboratorio de Investigación y una mujer japonesa.

Nuevos detalles

Londres, 31.—Comunican de Karbin a la Agencia Reuter:

Se conocen detalles sobre el descarrilamiento de un tren en Tsinking, a 40 kilómetros de Karbin.

Los bandidos habían desatornillado los carriles, lo que ocasionó el descarrilamiento, a consecuencia del cual quedaron completamente destruidos cuatro vagones. En el mismo momento de producirse el accidente, los bandidos abrieron nutrido fuego contra el convoy, y seguidamente saquearon el tren y huyeron con sus prisioneros.

Un tren de socorro enviado desde Karbin ha regresado con 16 heridos y 13 muertos, entre ellos varios turistas nipones y tres representantes de una casa de películas norteamericana.

Los bandidos se han llevado además en rehenes a siete nipones.

El total de víctimas de nacionalidad japonesa se eleva a 28. Cuatro de ellas han resultado muertas, y las otras 24, heridas, algunas de ellas graves.

¿Se aplaza el convento de la ex infanta Beatriz?

París, 31.—Según ha sabido la United Press por un íntimo amigo de la ex infanta Beatriz de España, ésta no profesará en un convento mientras su hermana Cristina permanezca soltera. La ex infanta Beatriz ha decidido no casarse y entrar en un convento tan pronto como se celebre la boda de su hermana Cristina.

La ex infanta Beatriz se levanta muy temprano y va a la iglesia a las siete de la mañana, donde, por lo general, pasa la mayor parte del día rezando desde la muerte de su hermano Gonzalo.

—La ex infanta Beatriz no está hecha para esta vida y sería mucho más feliz en un convento—ha dicho este amigo íntimo de la familia a la United Press.

Y luego añadió: —La ex infanta Cristina no está enamorada.

Los amigos de la ex familia real de España dicen que las dos hermanas están íntimamente unidas.

El tercer hijo, Juan, ha regresado a Inglaterra, donde espera le será permitido volver a ocupar su puesto en la Marina inglesa, si bien se le ha informado que no puede ascender en graduación porque no es ciudadano británico.

En el entierro del comunista muerto en Madrid se arrojan flores al cementerio desde un avión

En un accidente resultan heridos un capitán y un guardia de Asalto

Madrid, 1.—Poco después de las cinco de la tarde, empezaron a acudir a los alrededores del Depósito de cadáveres del Cementerio del Este, numerosas personas, con propósito de asistir al entierro del comunista muerto el miércoles último, con motivo de los sucesos que se desarrollaron en la calle de Cristóbal Bordini. Pasadas las cinco de la tarde, las personas que se habían reunido en aquellas inmediaciones pasaban de 5.000.

La Dirección general de Seguridad montó en las inmediaciones del Cementerio un servicio de vigilancia. A las seis y media de la tarde se verificó la inhumación del cadáver.

Minutos después de las cinco se recibió en la Dirección general de Seguridad la noticia de que se habían iniciado algunos desórdenes, que en los primeros momentos fueron reprimidos por guardias de Seguridad y de Asalto.

Entre los que se hallaban prestando servicio de vigilancia en los alrededores del cementerio del Este, había un guardia de Asalto, a cuyo cargo estaba una pistola ametralladora. El guardia, al montar el arma, sin duda por el nerviosismo, no tuvo la precaución debida, y se le dispararon tres o cuatro proyectiles. Uno de ellos fué a herirle gravemente en una pierna, al comisario, señor Sánchez Gracia. Otra bala produjo una rozadura a un capitán de Asalto, y por último, el mismo guardia, causante

Dr. Pedro García del Villar
Médico y odontólogo
Profesor de la Escuela de Odontología, de Madrid
Reanuda su consulta en Segovia durante el mes de Septiembre
Consulta diaria
Cervantes, 47 (Casa de los señores Parareda)

jar unos gallardetes rojos sobre la manifestación que acompañó el cadáver del comunista Joaquín de Grado.

No se autoriza la manifestación proyectada por los comunistas

Varios elementos de los que figuraban al frente de los grupos que penetraron en el cementerio, pronunciaron discursos, y, finalmente, una Co-

misión se puso al habla con las autoridades, solicitando permiso para celebrar una manifestación. Se les hizo ver la conveniencia de desistir de su propósito, y poco después iniciaron los grupos la marcha hacia Madrid.

Durante el regreso se redobló el servicio de vigilancia, y muchas personas se apresuraron a cerrar establecimientos y portales, ante el temor cualquier contingencia desagradable.

Se asegura que la Asamblea de parlamentarios vascos no se celebrará en Zumárraga, sino probablemente en Hernani

La Lliga Regionalista no asistirá a dicha Asamblea ni a la colectiva de los Ayuntamientos, renunciando a sus actas los diputados nacionalistas

Barcelona, 31.—Esta mañana se reunieron en el Secretariado de la Esquerra los diputados a Cortes que constituyen la minoría de dicho partido. Acordaron asistir a la Asamblea de parlamentarios que se celebrará el domingo en las Vascongadas.

Se da por descontado que asistirán los señores Santaló, Coma, Mestre, Tomás Píera y Puig y Ferrater, los cuales han salido esta misma tarde para San Sebastián, desde donde se trasladarán a Zumárraga. Probablemente, aparte de los parlamentarios catalanes asistirán también a la Asamblea el señor Casanova, presidente del Parlamento catalán.

Se asegura que la Asamblea de parlamentarios no se celebrará en Zumárraga, sino en cualquier otra población de las Vascongadas, probablemente en Hernani.

Los diputados de la Esquerra fueron despedidos por el consejero de Gobernación, el señor Tauler, secretario del partido de la Esquerra, y varios amigos de los comisionados.

El señor Trabal saldrá mañana en automóvil acompañado por el señor Rubio y Tuduri. Parece que el señor Trabal ostentará la representación del señor Companys como jefe de la Esquerra.

Manifestaciones del señor Azaña

Barcelona, 31.—A las doce y media estuvo en la Generalidad cumplimentando al presidente el señor Azaña. La entrevista entre ambas personalidades se prolongó poco más de veinte minutos.

A la salida, el señor Azaña fué rodeado por los periodistas, que le preguntaron la impresión de su estancia en Cataluña.

El señor Azaña rehusó contestar de un modo categórico, diciendo únicamente que se marchaba complacido.

—¿Y de su estancia en San Hilario?

—Sí, me ha ido muy bien, por lo menos ahora.

—¿Volverá pronto a Cataluña?

—No es fácil asegurar esto el día en que uno se marcha; pero, de seguro, que regresaré hacia el invierno.

—¿Iría usted a Vasconia?

—Esto entra en el terreno de la política—dijo el señor Azaña, en forma brusca y notoriamente no abrida.

—Así, ¿iría usted o no a la Asamblea de parlamentarios?

—El señor Azaña, con gesto de contrariedad, contestó:

—No sé, no sé; eso es cosa de mi partido.

Seguidamente, y sin ninguna frase de despedida, volvió con gran brusquedad la espalda a los periodistas y es marchó.

La Lliga regionalista

Barcelona, 31.—La Comisión de

Acción Política de Lliga Catalana facilitó una nota a la Prensa, en la que dice que, habiendo examinado la invitación dirigida a la minoría regionalista por el diputado señor Coma para asistir a la Asamblea nacional cada para el próximo domingo

Zumárraga, ha acordado ratificar adhesión fervorosa y entusiasta de Lliga a las aspiraciones autonomistas de Vasconia, para cuya consecución así como para la adecuada solución de los problemas que hoy tiene planteados, puede el país vasco contar hoy como siempre, con el decidido concurso de su minoría parlamentaria. En cuanto a la Asamblea, la Comisión de Acción Política, teniendo en cuenta las circunstancias que aquella concurren, ha estimado que, agradeciendo la invitación, no puede aceptarla, por considerar que la asistencia de los diputados de la Lliga constituirá un acto de colaboración a una táctica política terminada, que, aun cuando respecta, no tiene oportunidad oportuno compartir.

Los elementos impacientes tratan de adelantar los acontecimientos

Vitoria, 31.—Parece ser que los elementos impacientes tratan de adelantar los acontecimientos ante la probable imposibilidad de celebrar la Asamblea de Zumárraga. Se trata de adelantar la dimisión colectiva de los Ayuntamientos, con abandono de referencias de los mismos. Con esta actitud recen solidarizarse los diputados de la minoría nacionalista, de los que se dice que llegarán a hacer solemne renuncia de sus actas ante el Presidente de la República.

La Catorcena de San Martín

Programa de las obras religiosas que serán interpretadas por la orquesta y voces de Capilla:

DIA 2
Misa en Corpus, a cuatro voces coros.—J. Singenberger.
Ofertorio. O salutaris, a tres voces.—H. Goyenchea.
TARDE
Cor Jesu Flagrans, a tres voces Moriconi.
Tantum ergo y Genitori.—G. Cognani.
Después de la reserva cantará Paráfrasis de Job, el eminente tenor valenciano señor García.

DIA 3
Misa a tres voces Hoc est Corpus L. Perossi.
Ofertorio. Motete a cuatro voces J. Torres Creo.

TARDE
O Jesu, a dos voces y coro, Arcob. meda Staffolini.
Genitori, a tres voces.—J. Portales.

TEATRO CERVANTES

DOMINGO, 2
A las siete y cuarto
Gran inauguración de la temporada con el acontecimiento que mayor éxito ha alcanzado en España
1.º El emocionante film deportivo

EL BÓLIDO

2.º El eminente divo aragonés
JUAN GARCIA

Con la nueva versión del
DANUBIO AZUL

3.º
OTRAS GRANDES ATRACCIONES

Para que nadie deje de verlo, la butaca, a 2,10

TEATRO JUAN BRAVO
DOMINGO, 2 DE SEPTIEMBRE
¡GRAN PRODUCCION EN ESPAÑOL!
a las ocho de la tarde y once de la noche
CATALINA BÁRCENA y ANTONIO MORENO
en su mejor película
PRIMAVERA EN OTOÑO
BUTACA, TARDE 1,35. BUTACA, NOCHE, 1,05

Llegan a San Sebastián los diputados de la Esquerro, siendo recibidos por un centenar de personas

El gobernador de San Sebastián cumplirá con la máxima energía las órdenes del Gobierno para impedir la Asamblea de Zumárraga

El ministro de Trabajo dice que el coste total de las obras proyectadas para remediar el paro superará los 50 millones de pesetas

La lotería

En el sorteo celebrado hoy en Madrid han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

Primer, 8.546, Madrid, Sevilla, Málaga y Oviedo.
Segundo, 26.207, Barcelona, Málaga, Santander, Córdoba y Palma del Condado.
Tercero, 41.755, Madrid.
Cuarto, 28.907, Alicante, Madrid, Barcelona, Coruña, Gijón y Valladolid.

Premiados con 1.500 pesetas.

19.664	43.342	10.191
12.864	16.614	26.599
2.403	9.265	33.958
27.678	15.364	

En el ministerio de Estado

Madrid.—El Sr. Rocha, que marchó esta noche a Barcelona, de donde regresará el martes, almorzó a media mañana con el Sr. Pita Romero, confiriendo después sobre los asuntos del curso del Departamento de Estado.

En el ministerio de la Guerra

Madrid.—El señor Hidalgo recibió la visita del señor Gordón Ordax y del general Fanjul, quien le agradeció el nombramiento de jefe del Estado Mayor de la segunda inspección.

Nos dijo el ministro de la Guerra que el lunes marchará al balneario de Raposo y que el día 9 acompañará al jefe del Estado en su viaje a Mérida.

Manifestaciones del ministro de Trabajo

Madrid.—El señor Estadella recibió a mediadía a los periodistas, reuniéndose en la conversación al respecto de los veintitrés primeros millones para remediar el paro obrero. Agregó que los cincuenta millones acordados por las Cortes, no se votarán para distribuirlos con criterio geográfico y equitativo, sino para remediar los estragos del paro. Por lo tanto, no ha habido distinciones ni preferencias en su distribución.

Dijo también el ministro que el coste total de las obras proyectadas superará los cincuenta millones de pesetas, y si las Cortes lo estiman oportuno votarán los nuevos créditos en el mismo fin.

Siguió diciendo que del reparto de los citados veintitrés millones, a Vizcaya no corresponde nada, a pesar de estar muy afectada aquella región por el paro, pero de hecho las obras en las demás regiones beneficiarán indirectamente aquella, ya que tendrá que proveer de ciertos materiales metálicos a las construcciones que efectúen en otras comarcas.

Espera el señor Estadella que dentro de pocos días el señor Guerra del Río lleve a la aprobación del Consejo un proyecto para encomendar a Vizcaya la construcción de una serie de locomotoras eléctricas.

Ministerio de Agricultura

Madrid.—Esta mañana marchó a Córdoba el ministro de Agricultura don Cirilo del Río.

Audiencia presidencial

Madrid.—El jefe del Estado recibió esta mañana audiencia militar y el gobernador del Banco de España.

Tranquilidad en España

Madrid.—El subsecretario de Gobernación nos ha informado de que en toda España hay tranquilidad.

Le dijeron los periodistas que seguramente mañana llegarán a San Sebastián los representantes de las izquierdas para asistir a la Asamblea de Zumárraga, contestando que nada sabía.

Llegan a San Sebastián los diputados de la Esquerro y el señor Prieto

San Sebastián.—Han llegado los diputados de la Esquerro de Cataluña, siendo recibidos por un centenar de personas, que les aplaudieron. Se dieron vivas a la República, a Cataluña y a Euzkadi. En el Ayuntamiento fueron obsequiados con un lunch.

Entre los «excursionistas» figuran el Sr. Tomás y Piera y Ayguadé, que hospedan en el hotel Continental, y los señores que fueron acompañados por los parlamentarios vascos.

El gobernador, refiriéndose a la Asamblea de Zumárraga, ha declarado que será fiel cumplidor de las órdenes emanadas del Gobierno y que las cumplirá con la máxima energía.

También ha llegado el diputado socialista señor Prieto.

Dice Companys

Barcelona.—El presidente de la Generalidad ha dicho que la carta de contestación al Gobierno no se publicará hasta que éste la conozca.

El secretario de Bilbao, en funciones de alcalde

Bilbao.—El gobernador civil, ante

Ante el anuncio de que los extremistas de la zona minera harían una marcha sobre Oviedo, se han adoptado precauciones

Violento huracán en San Sebastián

San Sebastián.—Esta madrugada se desencadenó un violentísimo huracán que derribó numerosos árboles en las inmediaciones del mar, chimeneas, antenas, etc., y numerosos cristales saltaron hechos añicos.

El mar ofrecía grandioso espectáculo, siendo numerosas las personas que acudieron a los muelles para contemplarle.

Han sido arrojados a la playa bastantes lanchones y pesqueros. Las playas de los pueblos inmediatos a la capital han sido cerradas. El huracán ha causado en los campos grandes estragos.

Se anuncia una marcha de los extremistas sobre Oviedo

Oviedo (5,30 t.).—Han sido detenidos catorce comunistas que repartían hojas invitando a una manifestación contra el fascio y la guerra.

La Guardia civil de la zona minera informa a las autoridades que los extremistas pretenden manifestarse.

Los guardias de Asalto y de Seguridad prestan servicio de vigilancia armados con tercerola.

Un muerto y varios heridos en accidente de automóvil

Ferrol.—En la carretera de Puente a Ferrol se estrelló contra un muro un automóvil conducido por Mauricio Rego. Ocupaban el vehículo seis viajeros, resultando muerta la niña de nueve años María Beceiro y heridos graves Claudino Castro y Andrés Regueiro. Este sufre fractura de la base del cráneo.

Destitución de Ayuntamientos

Badajoz.—El gobernador ha dicho que han sido destituidos los Ayuntamientos de Rivera del Fresno y Llera, como consecuencia de la del resultado de la inspección realizada en los mismos.

Dijo también que ha ordenado a

las constantes quejas del vecindario acerca de la paralización de los servicios municipales, ha autorizado al secretario de la Corporación municipal para que ejecute, con atribuciones de alcalde, trámite documentos y dé las normas precisas para que dichos servicios funcionen normalmente.

35.000 árboles destruidos por el fuego

Ciudad Real.—En el sitio denominado Tablazos, se han quemado 35.000 árboles. El incendio fué ocasionado imprudentemente por unos niños con una cerilla.

Destruyen una cruz valiosa

Lérida.—Unos desconocidos han destruido la preciosa cruz que separaba los términos de Tarrega y Vilagrassa. Dicha cruz era de gran valor artístico y databa del siglo XV.

Detención de tres soldados

Tarragona.—Han sido detenidos tres soldados de esta guarnición que cometieron hace días un robo en el domicilio de Juan Salbas.

Se suicida en la Tumba de su hija

Bilbao.—El perito mercantil don Enrique Lanueva, que se hallaba apenadísimo desde la muerte de una hija suya, marchó a la tumba donde ésta se halla enterrada, y se disparó un tiro en la cabeza, matándose.

Hiere a puñaladas a su amante

Bilbao.—En el mercado de la Rivera, cuando se procedía a la subasta de pescados, José López asestó cinco cuchilladas a su amante Avelina Pérez. Esta se encuentra en muy grave estado.

Parece que la agresión ha sido motivada por celos.

Lo de Carmona carece de importancia

Sevilla.—Ante la alarma producida por el vecindario de Carmona, atribuida mutuamente por izquierdas y derechas, vaticinando alteraciones graves del orden público, se presentó en aquella población el gobernador civil al que acompaña un camión de guardias de Asalto.

Dicha autoridad pudo comprobar inmediatamente de llegar, que se trataba de una maniobra de política menuda, creyéndose que a causa de ello será destituido el alcalde.

En ningún momento se ha alterado el orden.

Reposición de vocal patrono

Por Orden del ministerio de Trabajo, Sanidad y Previsión de 21 del corriente, se invalida la de 12 de Julio último del mismo Departamento y en su consecuencia se confirma el nombramiento de don Venancio Reguera, como vocal patrono efectivo del Jurado mixto de Industrias Químicas de Segovia, atendiendo el recurso promovido por la Sociedad Klein y Compañía.

Enhorabuena.

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Carmelitas

Mañana, domingo, día 2, a las seis de la tarde, celebrará la fiesta mensual al Milagroso Niño Jesús de Praga, en la iglesia de los Padres Carmelitas, su Archicofradía, con la solemnidad acostumbrada.

El orden de los cultos será: rosario, coronita del Milagroso Niño, plática por el Padre director, bendición con el Santísimo y encargados de los cánticos todos los niños, bajo la dirección del coro de cantoras.

En Santo Domingo

Cultos para el Rosario Perpetuo: Misa de comunión, a las ocho y media de la mañana, y por la tarde, a las cinco, el ejercicio propio de los primeros domingos.

A las Marías de los Sagrarios

Se ruega a las Marías de los Sagrarios la asistencia a la procesión que, en la Catorcena de San Martín, se celebrará mañana.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el lunes, día 3, para hacer efectivos los libramientos siguientes:

A don V. Amor, 362,71 pesetas.
» M. Gómez, 200,52.
» F. Alvarez, 4.075,09.
» J. Sancho, 273,38.
» J. Hernanz, 7.773,98.
» A. Baeza, 957,50.
» L. Gómez, 3.940,66.
» L. Seco, 5.833,33.

déjese descansar el resto con cuidado, y así no hay ningún crujido.

Cuando se ha dado un paso, espérese un momento para dar el otro. A veces la prisa no causa sino molestias, pues por avanzar en sus tareas muchas veces la dueña de casa hace ruido y entonces tiene que ocuparse

La belleza de la mirada.—He aquí una receta para hacer que las pestañas sean más espesas y más largas. Se friccionan mañana y noche con 20 gramos de vinagre aromático, 10 gramos de glicerina y dos de extracto de jabón.

de cuidar a quien se despierta.

Chistología

—¿Cómo supo su papá que yo la llevé ayer a pasear en automóvil?

—¿Se acuerda de los diez duros que dió a quien atropellamos? ¡Era papá!

Respuestas ingeniosas:

—¿Quién tiene dientes y no mastica nunca?

—El serrucho.

—¿Cuál es el bastón que amenaza al gastador y haragán?

—El bastón del mendigo.

—¿Qué habilidad es la más fácil de adquirir?

—La danza, puesto que se aprende bailando.

Conocimientos útiles

Las pecas pueden combatirse con éxito humedeciéndolas diariamente, después de lavada la cara, con un algodón empapado en la siguiente solución:

Alcanfor, 50 gramos; formal, 10; sal de amoníaco, 20; clara de huevo, 10; agua de rosas, un litro.

Para blanquear los brazos se recomienda la mezcla siguiente: glicerina, 100 gramos; óxido de cinc, 10, y agua de rosas, cien gramos.

No se deben colocar nunca las flores destinadas a adornar la mesa del comedor en búcaros altos, pues ello molesta a los comensales, quitándole la vista de la persona a quien tienen enfrente. Las flores esparcidas sobre el mantel, o bien flotando sin tallo en un recipiente bajo y ancho, es como resultan más adecuadas al adorno de la mesa.

DE SOCIEDAD

Viajes

Ayer pasó el día en ésta don Andrés Muñoz, de Sauquillo.

Han salido:

Para Santander, con objeto de asistir a la Asamblea general de la Asociación de propagandistas católicos, don Angel Onrubia, don Agustín Merino y nuestro compañero don Francisco Martín y Gómez.

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Carmelitas

Mañana, domingo, día 2, a las seis de la tarde, celebrará la fiesta mensual al Milagroso Niño Jesús de Praga, en la iglesia de los Padres Carmelitas, su Archicofradía, con la solemnidad acostumbrada.

El orden de los cultos será: rosario, coronita del Milagroso Niño, plática por el Padre director, bendición con el Santísimo y encargados de los cánticos todos los niños, bajo la dirección del coro de cantoras.

En Santo Domingo

Cultos para el Rosario Perpetuo: Misa de comunión, a las ocho y media de la mañana, y por la tarde, a las cinco, el ejercicio propio de los primeros domingos.

A las Marías de los Sagrarios

Se ruega a las Marías de los Sagrarios la asistencia a la procesión que, en la Catorcena de San Martín, se celebrará mañana.

Escuela Elemental de Trabajo de Segovia

Cumpliendo lo ordenado en la Carta Fundacional y reglamento interior que se rige esta Escuela, continúa abierta la matrícula de ingreso en la misma para el curso de 1934 a 1935, durante todo el mes de Septiembre; teniendo en cuenta que para la adquisición de impresos e instancias y de todos cuantos se precisen para este fin, pueden obtenerse en la secretaría de la escuela, plaza del Salvador, número 1, de diez a doce de la mañana, todos los días laborables de dicho mes.

Las secciones o enseñanzas teórico-prácticas que en la actualidad se cursan en este Centro docente, son: electricidad, mecánica, forja, carpintería, ebanistería, cerámica, alfarería, dibujo industrial y dibujo artístico, advirtiéndose que los talleres de esta Escuela empezarán a funcionar el día 15 del actual, y las clases teóricas el día 1.º de Octubre próximo.

Segovia, 1.º de Septiembre de 1934.—El director, Juan Zuloaga.

Academia de Artillería e Ingenieros

Necesitando este Centro adquirir 3.000 arrobas de leña de encina, se abre concurso para dicho suministro, con sujeción a las bases que obran en la oficina de Mayoría del mismo.

Segovia, 31 de Agosto de 1934.—El comandante jefe del detall, José Larrios.

Ocasión

Vendo «Citroën» B. 14, cinco plazas, Garage España.

Se venden

una vaca holandesa pura, recién parida del primero, gran producción y 15 novillas que empezarán a parir desde 1.º de Octubre a fin de Febrero, de inmejorable clase. Para tratar, con Antonio Cobas, en Carbanero el Mayor.

Se venden

«Citroën» B. 14, cinco plazas, Garage España.

Se venden

una vaca holandesa pura, recién parida del primero, gran producción y 15 novillas que empezarán a parir desde 1.º de Octubre a fin de Febrero, de inmejorable clase. Para tratar, con Antonio Cobas, en Carbanero el Mayor.

Jabones LUIS FERRER

ALHAMA DE ARAGON

Económicos por su duración y rendimiento.

Marcas registradas

EL ELEFANTE GOLONDRINA

Especialidades

PINTAS, AZUL y CASTAÑA

Representante para las provincias de Segovia y Avila

MANUEL FERRER ROCAFORT

TELEFONO 264 SEGOVIA DAOIZ, NUM. 15

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica	678,8
Dirección del viento	Oeste.
Temperatura máxima	18,4

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica	676,7
Dirección del viento	N. O.
Temperatura mínima (protegido)	9,0
Pronóstico del tiempo	nuboso.

COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido ordinario.

Cena: lentejas.

Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 39; niños, 38; total, 77.

En la cena: adultos, 30; niños, 34; total, 65. Total del día, 142.

Una becerrada en Navas de Riofrío

Para el día 3 del corriente, ha sido organizada en esta localidad una becerrada. Los organizadores han puesto ta entusiasmo en la tarea que puede asegurarse que dicho festival constituirá un gran éxito.

Cambio

«Citroën» B. 14, por coche americano o camioneta. Carretera Española.

Vendo

de ocasión autobús, 26 plazas, moderno, y camioneta «Chevrolet», 7 cilindros. Garage Pastor, calle Meléndez Valdés, número 28, Madrid.

Se vende

coche «Renault», 8 HP, buen estado. Informes, José Zorrilla, 58.

Herrador

se necesita uno que repa herrar toda clase de ganado. Para informes, don Angel Marañón, veterinario, en Cantalejo.

Se necesitan

vendedores ambulantes para la Administración de loterías número 2 (Plaza Mayor). útil presentarse sin buenas referencias.

Se vende

basura de ovejas en la dehesa de Aldeanueva, término de Revenga. Para tratar, en el caserío del Feo (Revenga).

Se desea

ama de cría joven. Razón, parador del Norte, Segovia.

Se vende

una casa en Cantalejo, de herederos de don Felipe de Miguel, calle José Rodao. Para tratar, con el secretario del Ayuntamiento de Sauquillo de Cabezas.

AVISO A LOS HERNIADOS

Un deber de conciencia me obliga a poner en conocimiento de todos los herniados que no se dejen sorprender por anuncios más o menos pomposos de algunos desaprensivos que, sin ser profesionales y no procurando más que por su negocio en perjuicio de la humanidad doliente, no reparan en desahuciar todos los medios y procedimientos que hoy existen para la contención de la hernia, manifestando que solamente sus aparatos son los que contienen y curan. Os recomiendo no os dejéis engañar y no os aconsejéis de nadie, sino de hombres científicos, y que así como cuando estáis enfermos de otra enfermedad acudid a vuestro médico, igualmente cuando padecéis hernias, debéis consultarle, y él os recomendará al especialista que ponga fin a vuestros males, y pues el no hacerlo así os exponéis a que se os estrangule vuestra hernia y os produzca la muerte después de horribles sufrimientos; por mi parte he podido comprobar, en los muchos años que llevo dedicado a la especialidad de hernias, que después de haber empleado multitud de aparatos de diversos ortopédicos, y tratados más de cuatro mil doscientos herniados, tan sólo he podido obtener la contención de las hernias y en muchos casos su curación con el

APARATO GIRATORIO GRADUABLE NOTION

Para informes y colocación de estos aparatos, en el consultorio médico del señor

ROMERO

Consulta diaria, de diez a once y de dos a cinco

CERVANTES, 28, PRINCIPAL, IZQUIERDA SEGOVIA TELEFONO 46



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Jabones LUIS FERRER

ALHAMA DE ARAGON

Económicos por su duración y rendimiento.

Marcas registradas

EL ELEFANTE GOLONDRINA

Especialidades

PINTAS, AZUL y CASTAÑA

Representante para las provincias de Segovia y Avila

MANUEL FERRER ROCAFORT

TELEFONO 264 SEGOVIA DAOIZ, NUM. 15

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica	678,8
Dirección del viento	Oeste.
Temperatura máxima	18,4

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica	676,7
Dirección del viento	N. O.
Temperatura mínima (protegido)	9,0
Pronóstico del tiempo	nuboso.

COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido ordinario.

Cena: lentejas.

Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 39; niños, 38; total, 77.

En la cena: adultos, 30; niños, 34; total, 65. Total del día, 142.

Una becerrada en Navas de Riofrío

Para el día 3 del corriente, ha sido organizada en esta localidad una becerrada. Los organizadores han puesto ta entusiasmo en la tarea que puede asegurarse que dicho festival constituirá un gran éxito.

Cambio

«Citroën» B. 14, por coche americano o camioneta. Carretera Española.

Vendo

de ocasión autobús, 26 plazas, moderno, y camioneta «Chevrolet», 7 cilindros. Garage Pastor, calle Meléndez Valdés, número 28, Madrid.

Se vende

coche «Renault», 8 HP, buen estado. Informes, José Zorrilla, 58.

Herrador

se necesita uno que repa herrar toda clase de ganado. Para informes, don Angel Marañón, veterinario, en Cantalejo.

Se necesitan

vendedores ambulantes para la Administración de loterías número 2 (Plaza Mayor). útil presentarse sin buenas referencias.

Se vende

basura de ovejas en la dehesa de Aldeanueva, término de Revenga. Para tratar, en el caserío del Feo (Revenga).

Se desea

ama de cría joven. Razón, parador del Norte, Segovia.

Se vende

una casa en Cantalejo, de herederos de don Felipe de Miguel, calle José Rodao. Para tratar, con el secretario del Ayuntamiento de Sauquillo de Cabezas.

AVISO A LOS HERNIADOS

Un deber de conciencia me obliga a poner en conocimiento de todos los herniados que no se dejen sorprender por anuncios más o menos pomposos de algunos desaprensivos que, sin ser profesionales y no procurando más que por su negocio en perjuicio de la humanidad doliente, no reparan en desahuciar todos los medios y procedimientos que hoy existen para la contención de la hernia, manifestando que solamente sus aparatos son los que contienen y curan. Os recomiendo no os dejéis engañar y no os aconsejéis de nadie, sino de hombres científicos, y que así como cuando estáis enfermos de otra enfermedad acudid a vuestro médico, igualmente cuando padecéis hernias, debéis consultarle, y él os recomendará al especialista que ponga fin a vuestros males, y pues el no hacerlo así os exponéis a que se os estrangule vuestra hernia y os produzca la muerte después de horribles sufrimientos; por mi parte he podido comprobar, en los muchos años que llevo dedicado a la especialidad de hernias, que después de haber empleado multitud de aparatos de diversos ortopédicos, y tratados más de cuatro mil doscientos herniados, tan sólo he podido obtener la contención de las hernias y en muchos casos su curación con el

APARATO GIRATORIO GRADUABLE NOTION

Para informes y colocación de estos aparatos, en el consultorio médico del señor

ROMERO

Consulta diaria, de diez a once y de dos a cinco

CERVANTES, 28, PRINCIPAL, IZQUIERDA SEGOVIA TELEFONO 46

TEMAS ECONOMICOS

POLITICA Y FINANZAS

Por MARIANO MARFIL

Querer cimentar una Economía y una Hacienda sólidas sobre una política movidiza e inestable es pretender un imposible. La frase del barón Saint Louis pidiendo buena política si se desean buenas finanzas no es sólo una frase; es una realidad. El paralelismo entre las dos cosas es absoluto; la depauperación económica engendra la revolución, con todo su cortejo de quebrantos y ruinas; la mala política arruina a las economías privadas, y de consiguiente a la nacional.

Nadie que con objetividad, sin prejuicios y partidismos, contemple el panorama económico de España podrá sentirse satisfecho. Yo supongo siempre en los gobernantes una intención recta y un deseo de acierto; ambas cosas las doy por descontadas en los actuales; pero es el caso que nuestra política económica necesita impulsiones, dinamismo, y no se puede pretender que sea dinámica una situación política a la que se le cuentan los días de la vida. Todo el mundo se ha puesto de acuerdo en decir que el Gabinete Samper caerá en Octubre; de la crisis de Octubre hablan en la intimidad los propios ministros, y en tales condiciones, el Gobierno sólo puede desarrollar la táctica que el conde de Romanones ha calificado de flotador: una táctica que mantenga en pie, pero que no deja avanzar en orientación determinada. Esta situación de interinidad hay que liquidarla pronto, si se quiere salvar la economía. El Gobierno puede caer o puede reafirmarse, pero es necesario despejar el horizonte y que viva en un gabinete de trabajo, no en una alcoba de preagónico.

Amén de otras muchas cuestiones tenemos planteadas cinco de carácter urgente, pero ninguna de las cuales el que se acometan y resuelvan por una situación política estable.

La primera de ellas es el presupuesto. Vemos las idas y venidas de los ministros para confeccionar los presupuestos parciales de sus Departamentos y observamos la preocupación del señor Marraco por el presupuesto global; pero de nada sirve todo ello si se abre una crisis en Octubre. Le pasará al presupuesto Marraco lo que al presupuesto Lara; que irá saliendo de las Cortes a retazos, sin que nadie le prohíba ni defienda, más con el propósito de despejar el horizonte político que con el de dotar al país de una ley económica. Y es precisamente todo lo contrario lo que las circunstancias de España requieren.

La segunda es el Arancel. Se ve al Gobierno preocupado con la revisión arancelaria. No acierta con el órgano al que deba ser encomendado el estudio, pues si de un lado constituye el Consejo de Economía, siquiera sea a título provisional, de otro se apresura a dar forma a las Comisiones arancelarias; pero esta misma duplicidad de órganos demuestra que sien-

te el apremio del problema. Sin embargo, ¿puede alabarse la oportunidad en que se acomete? El Arancel es el instrumento de los Tratados comerciales, es la defensa de la producción nacional, y cuando vivimos en plena crisis económica, ¿qué puntos de referencia pueden adoptarse para la confección del Arancel? ¿Y puede negar nadie que el factor principal de la crisis económica está en la inestabilidad política?

Otra cosa que urge es el establecimiento de una buena reforma agraria que anule lo que hicieron las Constituyentes, pero dando satisfacción a las necesidades legítimas del campo sin mengua del respeto a la propiedad. No es empresa baladí, que puede acometerse al buen tun tun, ni darla cima con rapidez. ¿Cómo va a acometerla un ministro que no sienta tal para algún tiempo?

Puede argumentarse lo mismo respecto a la ordenación ferroviaria, indispensable de resolver con fórmulas eficaces, no con populacheras de rescate y nacionalización, cosas en las que no creen ni quienes las escribe, ni quienes las llevan a la «Gaceta». Pero cuando se sabe que los proyectos van a quedar en tales, ¿cómo desconocer que es humano dejarse llevar más de la imaginación que del sentimiento de responsabilidad?

Y queda una quinta cosa, sin la cual no será posible una vigorización de la industria: la reforma de los Jurados mixtos. En la forma que éstos actúan, respaldados por inconsciencias o debilidades del Poder público, llevan camino de concluir con toda la riqueza nacional. El último ejemplo es el de la aplicación de la semana de cuarenta y cuatro horas a las llamadas industrias de fuego continuo. Cuando se trabajan ocho horas diarias se puede atender a los altos hornos con tres equipos; cuando se distribuyen cuarenta y cuatro horas en seis días no hay más remedio que convertir las cuarenta y cuatro en treinta y seis para tener cuatro equipos. Y como ni la siderurgia ni los cementos atraviesan buena situación, esa reducción de jornal no será sólo encarecimiento de productos, sino, en muchos casos, ruina. Los Jurados mixtos restituidos a su condición de órganos de conciliación y arbitraje pueden ser útiles; pero en su forma actual impiden el libre desarrollo de la riqueza. Mas, ¿puede acometer esa reforma un Gobierno que no dé sensación de fortaleza y vida?

Es interesante y es urgente constituir un Gobierno que sintiéndose tal para un año resuelva los problemas enunciados y muchos más. La economía no puede desligarse de la política, y si ésta vive encanijada lo mismo vivirá aquélla. Con una diferencia; que en política es posible, a veces ir tirando, pero en Economía el ir tirando es siempre ir muriendo.

DE TEATROS

El próximo domingo se inaugurará la temporada cinematográfica en Cervantes con un artístico programa de cine y variedades.

Después de la proyección de «El bólido», notable cinta que viene precedida de renombre mundial por la intensidad dramática del asunto, llamosa presentación y artistas que en ella intervienen, se presentará el notable tenor aragonés Juan García, cuyas actuaciones en los teatros de Madrid se han contado por llenos rebosantes.

A tan celebrado artista acompaña en sus canciones españolas y americanas, prestigiosa orquesta húngara, que dará a conocer al público segoviano una nueva y original versión de los populares vales de Juan Straus «El Danubio Azul»; finalizando el espectáculo danzas y bailes andaluces y castellanos a cargo de dos bellas y excelentes bailarinas.

AVISO

A los viajeros que van a Madrid para regresar por la noche. Para estos señores el hotel Imperial de Madrid, ha montado un servicio especial que consiste en que por el módico precio de 8 pesetas (incluida propina), el viajero tiene derecho al almuerzo, aseo personal y que le recojan y guarden todos los encargos hasta la hora de su regreso.

ECOS DE LA PROVINCIA

Cuellar

Las fiestas del Rosario

Como habíamos anunciado en estas mismas columnas de EL ADELANTADO DE SEGOVIA, el pasado sábado, día 25 del actual, dieron comienzo en esta población las tradicionales y típicas fiestas tituladas del Rosario, que han tenido su terminación el miércoles día 29 de Agosto.

Comenzaron las fiestas en la indicada fecha, con un concierto ejecutado por la banda municipal, en la plaza de la República.

El siguiente día, domingo, tuvo lugar una solemne función religiosa en la iglesia de San Miguel Arcángel, en la que hizo uso de la palabra el coadjutor don Leonardo González, en una excelente oración sagrada, en la que puso de manifiesto sus dotes oratorias; habiendo estado concurridísima de fieles que llenaron el templo. Este mismo día, de madrugada, la citada banda municipal recorrió las calles de la localidad anunciando las fiestas, que también se dieron a conocer por el disparo de cohetes. Por mañana y tarde, grandes conciertos musicales, en los que intervinieron también los dulzaineros, finalizando el día con una estrepitosa verbena por la noche, en los paseos de San Francisco.

El lunes, a las siete de la mañana, celebró el primero y tradicional encierro de las reses de lidia, en el que, a los acordes de la mentada banda, dulzaina y demás instrumentos improvisados por los alegres concurrentes, la gente de todas clases y edades se hartó de divertirse como solamente sabe hacerlo aquí, por el clasicismo de esta clase de encierros, que no se conocen en ninguna parte: tal es la tipicidad de los mismos. Después de cerrado el ganado de lidia, y durante todo el día, con los intervalos consiguientes de las piezas musicales de res a res lidiada, con que se divierte tanto toda la gente, se corrieron las vaquillas por un profesional venido al efecto; y en idéntica forma los dos días siguientes, en los que los feros astados se hartaron de proporcionar formidables revolcones a los innumerables espontáneos que salieron a la plaza y que solamente sufrieron los consiguientes deterioros en la indumentaria. Y por si esto fue poco (tres días de toros), ayer finalizó esta fiesta taurina con la suelta de varias vaquillas, que se corrieron de diez a doce y media de la noche.

El lunes por la noche se quemó la consabida colección de fuegos artificiales, dando fin este día con otro concierto por dicha banda, en la repetida plaza de la República; y el martes, después de la corrida de vaquillas, tuvo lugar otra animadísima verbena en los mencionados paseos de San Francisco.

Durante todos estos días de fiestas, se han celebrado animadísimos bailes de sociedad en los círculos «El Recreo» y «La Colendina», que se vieron tan extraordinariamente concurridos, que no se podía dar un paso por sus salones. Hubo muchas y muy bellas señoritas de la localidad y forasteras, que se mostraron infatigables, pues todas las noches finalizaron estos bailes en las primeras horas de la madrugada.

También los bailes de manubrio titulados «Maipú», «Paquillo» y «La Bombilla», se vieron animadísimos de un numeroso público, que los llenó completamente.

Por efecto de haberse celebrado solamente la lidia de reses bravas y por

tal motivo no haber habido novilladas con toreros, como en años precedentes, se ha notado de modo extraordinario la falta de innumerable gente forastera que acudió en muchísima menor cantidad que de haber habido toreros con trajes de luces según costumbre, que es lo que atrae al inmenso público en esta clase de fiestas de los pueblos, y muy en particular en éste. Tan es así, que hemos oído quejarse a los industriales de casas de comidas, hornos del típico asado y establecimientos similares, que no han podido obtener ni con mucho los beneficios que con dicho espectáculo suelen conseguir todos los años.

A pesar de lo expuesto, todavía se vieron bastantes forasteros a presenciar las fiestas, entre los que había muchos amigos que no mencionamos por temor a omisiones y que lo han pasado admirablemente; habiendo terminado los festejos reseñados, sin que haya habido que lamentar el más leve incidente.

Funerales por don Gonzalo de Borbón

Costeados por un monárquico de Cuellar se celebrarán solemnes funerales por el alma del ex infante don Gonzalo de Borbón, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, de dicha villa.

CÓRDOLES

Barrón de Porreros

Nueva profesora en corte

En los exámenes últimamente celebrados en Madrid, ha obtenido el título de profesora en corte y confección, con nota de sobresaliente, la señorita Antonia Barrio, hija de nuestro buen amigo don Felipe.

A la señorita Barrio le deseamos muchas prosperidades, dándole nuestra más cordial enhorabuena.

31-8-1934.

Carbonero el Mayor

Grandes fiestas. Lidia de reses bravas

El Ayuntamiento de este pueblo ha organizado para los días 9, 10, 11 y 12 del mes actual las fiestas que se detallan en el siguiente programa:

Día 9.—Se anunciará el comienzo de las fiestas con disparo de cohetes, dianas y bailes de rueda en la plaza de la Constitución, y, por la noche, velada a cargo de la dulzaina del país.

Día 10.—Dianas por la población. A las nueve de la mañana tendrá lugar el clásico encierro de las reses que han de ser lidiadas.

A continuación, baile público en la plaza de la Constitución.

EL NUEVO MODELO

RENAUL

CELTACUATRE

EL COCHE DE LA EXPERIENCIA

Duro, económico, rápido y aerodinámico

8.750 pesetas en Irún

Para entrega inmediata

Véalo hoy mismo, es nuestra mejor propaganda

Agencia oficial

AUTO INDUSTRIAS-F. MARTIN

Azoguejo, 9, teléfono 200.—SEGOVIA

SUELTO

Donativo

Han ingresado en la tesorería del Comedor de Caridad la cantidad de cinco pesetas, entregadas por don José de Diego.

Para aprender el corte, visite todas las academias, examine todos los métodos y vea cual es la que conviene a usted. No olvide visitar Academia Nacional, San Juan, 11, segunda planta.

Prácticas de mecanografía. Una hora diaria 10 pesetas al mes. Circulares, cartas, copias, apuntes y toda clase de trabajos mecanográficos para dentro y fuera de la provincia, con honorarios módicos. AGENCIA ALEX. Cervantes, 13. Teléfono 292.

Bombas Siemens. Prácticas de mecanografía. Una hora diaria 10 pesetas al mes. Circulares, cartas, copias, apuntes y toda clase de trabajos mecanográficos para dentro y fuera de la provincia, con honorarios módicos. AGENCIA ALEX. Cervantes, 13. Teléfono 292.

Conversaciones con nuestros corresponsales y suscriptores

Con el objeto de aligerar el trabajo de la Administración de este periódico, todos los miércoles y sábados daremos contestación a los pagos hechos o reclamaciones formuladas o preguntas que se dirijan por nuestros suscriptores o corresponsales sobre asuntos relativos al periódico.

Don C. M., de Vitoria; recibidas pesetas 12, importe de su suscripción desde 1.º de Septiembre de 1934 hasta 28 de Febrero de 1935.

La música en los paseos

Mañana, de ocho a diez, la banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros interpretará en el paseo del Salón el siguiente programa:

- 1.º Aires gallegos, pasodoble. Montes.
- 2.º Caminito de Béjar, canción salmantina.—Ledesma.
- 3.º C Zardas.—V.Montl.
- 4.º Cádiz, selección del acto segundo.—Chueca y Valverde.
- 5.º Agustina de Aragón, gran jota.—J. Blasco.
- 6.º Toledo guerrero, pasodoble. Serrano Rubio.

BALNEARIO DE LEDESMA (SALAMANCA)

Precios económicos. Reumatismo, piel, catarros nasales, faringe, laringe, bronquios. Coches de la estación de Salamanca al Balneario. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. SOLICITEN INFORMES AL ADMINISTRADOR

BOMBA ELECTRICA MONOBLOC

"RECORD" Verdadera maravilla de la ingeniería

Saca el agua del pozo a 7,50 metros de profundidad y la eleva a 20 metros con el gasto de unos céntimos a la hora. Ocupa un sitio muy reducido, funciona sin ruido ni trepidación, sin vigilancia ni entretenimiento. Basta empalmarla con dos hilos a la instalación de luz como una lámpara. Garantía limitada y precio reducido. Fuerza, desde 115 HP. Hasta 1,25 HP. Aspiración a 7 metros 50, hasta 20 metros de profundidad. Elevación hasta 50 metros de altura manométrica. Rendimiento, desde 500 litros hasta 13.000 litros por hora.

Puede verso funcionar en casa del representante exclusivo para España

FLORENCIO VAN DEN EYNDE

Plaza de la Merced, 4, Segovia. Teléfono 314

Asalto a mano armada a los locales de Acción Popular en Bilbao

Los asaltantes causaron importantes destrozos. Uno de aquellos resultó herido de un disparo por la Policía

Bilbao, 1.—Anoche ha sido asaltado por un grupo, al parecer de socialistas, el domicilio social de Acción Popular, de la calle de Gardoqui, 9, bajo. El hecho se produjo entre ocho y cuarto y ocho y media de la noche. A dicha hora se celebraban en distintas dependencias de la casa dos reuniones, una de ellas para tratar de cuestiones sociales, y de improviso irrumpieron en la habitación dos individuos, pistola en mano, que, intimidando a los reunidos, se dieron a la tarea de destruir cuanto en la habitación había. Rompieron tinteros y otros objetos de escritorio, así como una silla, y destruyeron algunos papeles y documentos. Terminado esto se dieron a la fuga. En la dependencia asaltada por los pistoleros había unos siete jóvenes de Acción Popular, y a la otra reunión asistían diez, pero como las habitaciones estaban muy separadas entre sí, no pudieron prestarse ayuda. Además, por lo que pudiera acontecer, quedaron guardando la puerta siete individuos más, armados de pistolas, y en la calle otro gru-

¡PANADEROS! Con el FRIO en su horno será pesado el trabajo, porque la subida de la MASA es más lenta. Prevengase usted y empiece seguidamente a trabajar con LEVADURA PRENSADA MARCA "DANUBIO", y elaborará su pan en menos de TRES HORAS. Si no sabe usted cómo se emplea, consulte al REPRESENTANTE DON ANTONIO SERRANG VALLEJO CALLE JUAN BRAVO, 7 y 9 APARTADO NUM. 12.—SEGOVIA